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市场成绩单：《烽火》和《我的唐
朝兄弟》因宣传发行等原因，前者票
房只有几百万，后者也不过千万左
右。但所有与他合作过的人都赞其

“很有才华”。

履历：因为父亲放映电影，杨树
鹏从小就对电影充满迷恋，也与很多
导演一样，在录像厅时代看过了大量
中外影片。但因不是科班出身，所以
他采取了曲线救国的方式，从电视台
的策划和编导干起，曾参与策划央视
的两个王牌栏目《实话实说》和《电影
传奇》，后者让他的工作跟电影终于
紧密相联。导演处女作《烽火》由于
各种原因，上映时几乎销声匿迹。之
后执导的《我的唐朝兄弟》则因遭遇
到两极口碑而受到关注，今年推出的
新作《匹夫》几场试映后，其影像风格
很有新意，让人感受到他在创作上潜
在的各种可能性。

1
肯定是巧合，我们

并没有事先约定，但其
中还是有一定的原因。

近几年的电影创作开始出
现问题，比如合拍片水土不
服、观众审美疲劳、电影市
场越来越弱等，我们已经感
觉到这个困扰了，需要在创
意、制作、宣发等方面作出
一些调整。而这个调整阶
段恰好落在我们这帮人身
上，如果合拍片的势头还是
那么强劲，我们还是不会有
这么好的资源。

2
现在观众对国产片越来

越缺乏信心，需要有人出来
做更多的尝试，如果我们这
帮人不做，也就没人了。我

相信我们的电影都有一定品
质，虽然面对的情形很险恶，
但希望我们的诚意和品质能
够帮到我们。中国电影最应
该做的是建立产业型的结
构，比如说有专门拍大片的
导演，有中国的迈克尔·贝；
有一群稳定的导演，他们能
够有固定的投资、幕后团队，
出产一些在制作规模和质量
上都不会太差的电影；还要
有一批低成本电影，只要品
质上得去，一定有市场。

3
在内地成名的导演的

确有号召力，而且观众总是
更宽容地对待成名的导演，
不管怎么骂还是愿意买票
去看。对于我们这样没有
成名的导演，还是需要市场
检验的，是否能够树立起导

演品牌，还是看品质。

4
观众爱看的电影口味

各异，总体趋向于通俗有趣
易懂、画面精美。我一直在
审慎地判断在个人表达风
格化与商业之间究竟应该
怎么平衡，“唐朝”因为发行
失败导致票房惨淡，但在口
碑上还是不错的。而到了

《匹夫》，我的朋友说，你在
“唐朝”里呈现出来的智慧
和才华，现在变成一种聪明
了，让我们心潮起伏的东西
没了，你有了妥协。但普通
观众看完就会觉得好玩，有
意思，这让我很困惑。但是
有一点是毋庸置疑的，如果
没有你自己，你也就什么都
没有了，所以该坚持的还是
要坚持。

1.如何看待这次中
坚代导演的集体出击？
你们的时代来了？还是
巧合？

2.好莱坞大片越来
越多地进入中国，观众
口味越来越高。如何拍
出让内地观众喜欢、又
能抗衡好莱坞大片的电
影？坦白讲，有把握和
好莱坞对抗吗？

3. 第 五 代 导 演 之
后，内地导演“代”的概
念已变得模糊，你怎么
看待这个问题？你觉得
导演品牌重要吗？在内
地，导演和明星演员谁
更有号召力。

4.什么样的电影是
观众想看的，什么样的
电影是你最想拍的？

问

年度作品：《匹夫》 上映时间：4月24日

影片讲述了以黄晓明为首的“热血匪帮”的传奇故事。黄晓明在片中颠覆以往形象的演
出，以及导演个人风格强烈的影像语言，将给观众带来不同以往国产片的观影体验。
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杨树鹏 资深影迷！半路出家，曲线救国


